

# Historia

BOMBEROS DE PUERTO RICO ORIGINALMENTE SE CONOCIA COMO SERVICIO DE BOMBEROS

Fue creado por la Ley 158 del 9 de mayo de 1942, para proteger VIDAS Y PROPIEDADES mediante la prevención y extinción de incendios.

## DATOS HISTORICOS

Los Bomberos de Puerto Rico tienen su origen en Ponce. Fue para 1823 cuando el Gobernador Miguel De La Torre, se sintió muy preocupado por un gran fuego ocurrido el 27 de febrero de 1820. Este fuego casi destruyó el pueblo de Ponce primitivo. Para esa época era obligatorio que cada varón de 16 a 60 años fuera bombero.

Estos tenían que aportar los instrumentos para combatir los incendios, tales como: picos, baldes y palas. Lamentablemente esta primera institución bomberil fue decayendo una vez el gobernador De La Torre abandonó la gobernación.

Otro incendio de grandes proporciones ocurrió en la Playa de Ponce en 1845, esto movió al Conde de Marisol, gobernante de la Isla en ese momento, a crear otra organización de carácter voluntario.

Para el año 1862, bajo el auspicio del alcalde de Ponce Don Luis Quijano y Font, se reorganizó y se nombró como Jefe a Tomás Cladellas.

Para el año 1879 vuelve el Cuerpo de Bomberos a reorganizarse, bajo la jefatura del arquitecto ponceño Don Juan Bertoly.

Finalmente, se reorganiza definitivamente en el 1883 cuando Máximo Meana era alcalde de Ponce. Estaba compuesto por cuatrocientos bomberos. Fueron sus oficiales Don Julio Steinacher; primer Jefe Don Juan Seix; segundo Jefe Don Oscar Schuch Olivero: Jefe de Brigada y Encargado de la Academia de gimnasia, Don Fernando M. Toro. Ese mismo día se organizó la Banda de Cornetas con algunos tambores redoblantes, que marcaban el compás cuando los bomberos tenían días de revista. Más tarde, en septiembre de ese mismo año 1883 Don Juan Morell Campos organizó la primera Banda del Cuerpo de Bomberos de Ponce.

El 25 de enero de 1899, un grupo de Bomberos entre quienes se encontraba Don Pedro Sabater y el civil Rafael Rivera Escri, acuden a combatir un incendio en el Polvorín, cerca de donde hoy se encuentra la Escuela Superior de Ponce, en ese lugar se guardaban grandes cantidades de balas, municiones y pólvora. Estos héroes salvaron la vida de muchos ponceños y salvaron al pueblo de una conflagración.

En 1918 los hermanos Mayoral construyeron la primera bomba motorizada en Puerto Rico. Utilizaron para ello un chasis Pope Hartford.

En 1930 ingresaron al Cuerpo de Bomberos de Ponce Don Raúl Gándara como Teniente. Más tarde se convirtió en Jefe de Bomberos de Puerto Rico.

En 1942 la Legislatura de Puerto Rico creó el Servicio de Bomberos de Puerto Rico. El gobernador de la Isla, Rexford Guy Towell seleccionó a Don Raúl Gándara quien era Capitán del Cuerpo de Bomberos de Ponce para que se convirtiera en Jefe del Servicio de Bomberos de Puerto Rico.

## **JEFES DE BOMBEROS DE PUERTO RICO**

**RAUL GANDARA CARTAGENA**

1942 – 1972

**PEDRO OSCAR SCHUCK**

1972 – 1976

**LEOPOLDO GARCIA VIERA**

1977 – 1983

**RUBEN RIVERA**

1983 – 1984

**AURELIO LOPEZ RIVERA**

1985 – 1986

**COR. JORGE L. COLLAZO**

1987 – 1992

**ISAIAS HERNANDEZ VIVES**

1993 – 1995

**COR. SIGFREDO E. FARIA COLLAZO**

1995 – 1996

**COR. JOSE A. ROSA CARRASQUILLO**

1997 – 2000

**TNTE. COR. AGUSTÍN CARTAGENA DÍAZ**

2001 – 2002

**GERMAN OCASIO MORALES**

2002 – 2008

**COR. EDWIN SOLIVAN**

2008 – 2008

**COR. BENJAMIN RODRIGUEZ TORRES**

2009 – 2009

**CMDTE. PEDRO A. VAZQUEZ MONTAÑEZ**

2009 – 2010

**CARMEN G. RODRIGUEZ DIAZ**

2010 – 2011

**CMDTE. PEDRO A. VAZQUEZ MONTAÑEZ**

2011 – PRESENTE